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ATA Nº 09/2019 – REUNIÃO ORDINÁRIA DA COMISSÃO LOCAL DE ENSINO DO 
CAMPUS ALEGRETE 

Às quinze horas e trinta e um minutos do dia onze de setembro de dois mil e dezenove 
reuniram-se, na sala 101 - Auditório Prof.ª Márcia C. Cera do Campus Alegrete, sito à 
Avenida Tiarajú, 810, Bairro Ibirapuitã, Alegrete/RS, os membros da Comissão Local de 
Ensino, sendo eles: Claudio Schepke – Coordenador Acadêmico e Coordenador da 
Comissão Local de Ensino; Maicon Bernardino da Silveira – Coordenador do Curso de 
Engenharia de Software; Jaelson Budny – Coordenador do Curso de Engenharia Civil; 
Natalia Braun Chagas – Coordenadora Curso de Engenharia Elétrica; Mauricio França – 
Coordenador do Curso de Engenharia Mecânica; Carlos Aurélio Dilli Gonçalves – 
Coordenador do Curso de Engenharia Agrícola; Marcelo Caggiani Luizelli – 
Coordenador do Curso de Ciência da Computação; Bruno Boessio Vizzotto – 
Coordenador do Curso de Engenharia de Telecomunicações; Felipe Bovolini Grigoletto 
– Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Engenharia Elétrica; Elder de 
Macedo Rodrigues – Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Engenharia de 
Software; Amanda Meincke Melo – Coordenadora da Comissão Local de Extensão; 
Rodrigo Brandão Mansilha – Coordenador da Comissão Local de Pesquisa; Telmo 
Egmar Camilo Deifeld – representante docente; Henrique Finatto – representante 
discente.  
Justificou ausência: Cesar Flaubiano da Cruz Cristaldo – Coordenador do Programa 
de Pós-graduação em Engenharia. 
Ausente: Alba Cristina Botelho Muniz – representante dos TAE. 
Inclusões de pauta: Recomposição do NDE da Engenharia de Telecomunicações; 
Novo PPC da Engenharia Mecânica para atender à AUDIN. 
Votação da pauta: aprovada por unanimidade. 
INFORMES 
Capacitação: o prof. Claudio Schepke informou que foi realizada uma capacitação na 
segunda-feira e na terça-feira da semana da reunião corrente. 
Convênio com a UDELAR: o prof. Claudio Schepke informou que a Universidade do 
Uruguai UDELAR manifestou interesse em firmar um convênio com a Unipampa, com o 
objetivo de encaminhar alunos do Uruguai para estudar na Unipampa.  
Horários 2020/1: o prof. Claudio Schepke informou que já está conversando com os 
coordenadores de curso sobre os horários letivos para o semestre 2020/1. 
ERRC: o prof. Claudio Schepke informou que na semana do dia 16 de setembro será 
realizada a Escola Regional de Redes de Computadores no Campus Alegrete. 
Conforme o docente, as reservas de salas do Campus serão realocadas e nenhuma 
aula precisará ser cancelada.  
Acordo com a UDEM: o prof. Elder Rodrigues informou que a Unipampa possuía 
convênio com a UDEM, no qual a instituição pagava bolsas para alunos de pós-
graduação uruguaios que estudariam na Unipampa, e sugeriu que a Unipampa realize 
uma visita à UDEN e à UDELAR.  
Edital de aquisição de equipamentos e edital de bolsas de nivelamento: o prof. 
Claudio Schepke informou que a Coordenação Acadêmica realizou a submissão da 
proposta para o edital de aquisição de equipamentos da PROGRAD e os cursos devem 
ter submetido as propostas para as bolsas de nivelamento.  
Decisões ad referendum:  
- No dia 03 de setembro de 2019 o prof. Claudio Schepke emitiu, ad referendum da 
Comissão Local de Ensino, parecer favorável à designação do professor Felipe 
Denardin Costa, SIAPE 1923807, como Coordenador do Programa de Pós-Graduação 
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em Engenharia, e à designação do professor Jacson Weber de Menezes, SIAPE 
2055271, como Coordenador Substituto do Programa de Pós-Graduação em 
Engenharia, com mandato de dois anos. Votação: aprovado por unanimidade. 
PEDIDO DE REDISTRIBUIÇÃO DO PROF. DJEISSON HOFFMANN THOMAS - relator 
Bruno Boessio Vizzotto 
O prof. Bruno Vizzotto informou que a Comissão de Curso de Engenharia de 
Telecomunicações emitiu parecer favorável ao pedido de redistribuição do prof. Djeisson 
Hoffmann Thomas para a Universidade Federal de Santa Maria, com a contrapartida da 
disponibilidade de um código de vaga do mesmo cargo para a Unipampa. Votação: a 
Comissão Local de Ensino emitiu parecer favorável por unanimidade.  
PERFIL DE CONCURSO PARA SISTEMAS DE COMUNICAÇÕES ÓPTICOS / 
ENGENHARIA DE TELECOMUNICAÇÕES (VAGA: DJEISSON HOFFMAN THOMAS) 
- relator Bruno Boessio Vizzotto  
O prof. Bruno Vizzotto informou que, com a redistribuição do prof. Djeisson Thomas, a 
Unipampa receberá um código de vaga, e considerando a importância da área de 
atuação do professor e as necessidades do curso de Engenharia de Telecomunicações, 
a comissão de curso elaborou uma proposta de perfil de concurso para professor efetivo 
para suprir a sua vaga, caso efetivada a redistribuição. O seguinte perfil foi apresentado 
à Comissão Local de Ensino: Área de conhecimento: Sistemas de Comunicações 
Ópticos. Requisitos: Graduação em Engenharia de Telecomunicações ou Engenharia 
Elétrica ou Engenharia Eletrônica ou áreas afins e Doutorado em Engenharia de 
Telecomunicações ou Engenharia Elétrica ou Engenharia Eletrônica ou áreas afins; 
Pesos dos Critérios da Prova Escrita - de acordo com o § 1º do Art. 26 da Resolução nº 
82/2014: 1. Domínio técnico-científico do ponto sorteado: 12; 2. Estruturação coerente 
do texto: 4; 3. Clareza e precisão de linguagem: 4. Prova Didática: (x) Aula Expositiva. 
Pesos dos Critérios da Aula Expositiva - de acordo com o § 2º do Art. 27 da Resolução 
nº 82/2014: 1. Planejamento da aula: 4; 2. Domínio do tema sorteado: 14; 3. 
Capacidade de comunicação: 8; 4. Postura pedagógica: 4. Pesos dos Critérios do 
Memorial Descritivo - de acordo com §4º do Art. 28 da Resolução nº 82/2014: 1. A 
pertinência das atividades de ensino, pesquisa e extensão propostas pelo candidato 
para a área de conhecimento do Concurso e para o Projeto Institucional da UNIPAMPA: 
10; 2.  A capacidade de reflexão do candidato sobre a própria trajetória de formação, 
assim como a factibilidade de sua proposta: 10. O prof. Carlos Gonçalves ausentou-se 
da reunião. Votação: a Comissão Local de Ensino emitiu parecer favorável por 
unanimidade.  
CARAVANA ERES 2019 - MICROÔNIBUS ALEGRETE > PORTO ALEGRE > RIO DO 
SUL / SC - relator Maicon Bernardino 
O prof. Maicon Bernardino apresentou a proposta de viagem com a utilização do micro-
ônibus do Campus para a Escola Regional de Engenharia de Software 2019, que será 
realizada nos dias 07, 08 e 09 de outubro em Rio do Sul, Santa Catarina. Conforme o 
docente, a Direção do Campus e o setor de frotas já se manifestaram de forma 
favorável à viabilidade de realização da viagem. A possibilidade de viagem, conforme o 
relator, está sendo pauta da Comissão Local de Ensino devido à necessidade de 
recursos por parte do Campus. A prof.ª Natalia Chagas questinou se a utilização do 
ônibus da Universidade não seria mais adequada.  O prof. Maicon Berdino informou que 
o ônibus não foi cogitado porque haveria uma normativa da reitoria impedindo a 
realização de viagens interestaduais com o ônibus. A prof.ª Natalia Chagas informou 
que ficou sabendo que, no momento da reunião corrente, o ônibus está em viagem para 
Santa Catarina, e solicitou a verificação desta informação e a verificação da orientação 



3 

 

   

 

99 
100 
101 
102 
103 
104 
105 
106 
107 
108 
109 
110 
111 
112 
113 
114 
115 
116 
117 
118 
119 
120 
121 
122 
123 
124 
125 
126 
127 
128 
129 
130 
131 
132 
133 
134 
135 
136 
137 
138 
139 
140 
141 
142 
143 
144 
145 
146 
147 

da reitoria sobre a indisponibilidade de viagens interestaduais. Por fim, o prof. Claudio 
Schepke colocou em votação a proposta de viagem apresentada, com a utilização do 
micro-ônibus do Campus. Votação: a Comissão Local de Ensino emitiu parecer 
favorável por unanimidade. O prof. Carlos Dilli retornou à reunião.  
REABERTURA E PERFIL DO CONCURSO PARA ENGENHARIA DE SOFTWARE - 
relator Maicon Bernardino 
O prof. Maicon Bernardino apresentou um resumo das informações das quatro edições 
do concurso público para professor efetivo na área de Engenharia de Software 
realizadas sem candidatos aprovados, e apresentou à Comissão Local de Ensino a 
seguinte proposta de perfil para a reabertura do concurso para repor a vaga disponível 
em decorrência da vacância do prof. Fábio Natanael Kepler: Área de conhecimento: 
Engenharia de Software. Requisitos: Graduação em Ciência da Computação ou 
Sistemas de Informação ou Engenharia da Computação ou Engenharia de Software ou 
Processamento de Dados ou Informática ou Computação ou Análise de Sistemas, e 
Doutorado em Ciência da Computação ou Sistemas de Informação ou Engenharia da 
Computação ou Engenharia de Software. Pesos dos Critérios da Prova Escrita - de 
acordo com o § 1º do Art. 26 da Resolução nº 82/2014: 1. Domínio técnico-científico do 
ponto sorteado: 12; 2. Estruturação coerente do texto: 4; 3. Clareza e precisão de 
linguagem: 4. Prova Didática: (x) Aula Expositiva. Pesos dos Critérios da Aula Expositiva 
- de acordo com o § 2º do Art. 27 da Resolução nº 82/2014: 1. Planejamento da aula: 6; 
2. Domínio do tema sorteado: 12; 3. Capacidade de comunicação: 6; 4. Postura 
pedagógica: 6. Pesos dos Critérios do Memorial Descritivo - de acordo com §4º do Art. 
28 da Resolução nº 82/2014: 1. A pertinência das atividades de ensino, pesquisa e 
extensão propostas pelo candidato para a área de conhecimento do Concurso e para o 
Projeto Institucional da UNIPAMPA: 10; 2.  A capacidade de reflexão do candidato sobre 
a própria trajetória de formação, assim como a factibilidade de sua proposta: 10. 
Votação: a Comissão Local de Ensino emitiu parecer favorável por maioria, com uma 
abstenção.  
RECOMPOSIÇÃO DO NDE DA ENGENHARIA ELÉTRICA  - relatora Natalia B. 
Chagas 
A prof. Natalia Chagas apresentou a recomposição do NDE do curso de Engenharia de 
Elétrica, conforme segue: Alessandro Botti Benevides (Secretário do NDE); Chiara 
Valsecchi; Eduardo Machado dos Santos; Guilherme Sebastiao da Silva (Presidente do 
NDE); Giovani Guarienti Pozzebon; José Wagner Maciel Kaehler; Natalia Braun 
Chagas. Votação: a Comissão Local de Ensino emitiu parecer favorável por 
unanimidade. 
RECOMPOSIÇÃO DO NDE DA ENGENHARIA DE TELECOMUNICAÇÕES - relator 
Bruno Boessio Vizzotto 
O prof. Bruno Vizzotto apresentou a recomposição do NDE do curso de Engenharia de 
Telecomunicações, conforme segue: Bruno Boessio Vizzotto, Crístian Müller (Presidente 
do NDE), Dimas Irion Alves, Fabiano Tondello Castoldi, Edson Rodrigo Schlosser, Lucas 
Santos Pereira (Secretário do NDE), Lucas Compassi Severo, Paulo César Comassetto 
de Aguirre. Após discussão, os membros da Comissão Local de Ensino questionaram 
se o prof. Edson Rodrigo Schlosser, que está em afastamento integral para capacitação, 
deve participar da composição do NDE, sobretudo porque a comissão constatou que a 
composição apresentada possui oito membros e o PPC do curso de Engenharia de 
Telecomunicações prevê a participação de seis membros titulares e um membro 
suplente no Núcleo Docente Estruturante do curso. Por fim, a Comissão Local de 
Ensino optou por colocar em votação a recomposição do NDE do curso de Engenharia 
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de Telecomunicações com os seguintes membros: Bruno Boessio Vizzotto, Crístian 
Müller (Presidente do NDE), Dimas Irion Alves, Fabiano Tondello Castoldi, Lucas Santos 
Pereira (Secretário do NDE), Lucas Compassi Severo, Paulo César Comassetto de 
Aguirre. Resultado da votação: a Comissão Local de Ensino emitiu parecer favorável 
por unanimidade. 
NOVO PPC DA ENGENHARIA MECÂNICA PARA ATENDER À AUDIN - relator 
Mauricio França 
O prof. Mauricio França informou que o curso de Engenharia Mecânica realizou 
alterações no PPC do curso para atender às solicitações da AUDIN, e realizou outras 
alterações além das solicitadas. O documento com as alterações no PPC em destaque 
foi anexado ao moodle e apresentado à Comissão de Local de Ensino. Segundo o 
docente, a comissão de curso de Engenharia Mecânica emitiu parecer favorável às 
alterações propostas. Votação: a Comissão Local de Ensino emitiu parecer favorável 
por unanimidade.  
RELATÓRIO DE ATIVIDADES 2019/1 DE LEANDRO FERREIRA FRIEDRICH - relator 
Claudio Schepke 
O prof. Telmo Deifeld apresentou o seu parecer favorável ao relatório de atividades 
2019/1 de Leandro Ferreira Friedrich referente às atividades realizadas durante a 
concessão de horário especial para capacitação em nível de doutorado. Conforme o 
parecer apresentado, os seguintes documentos para a análise da Comissão Local de 
Ensino: histórico escolar, relatório semestral de capacitação e parecer do orientador 
para avaliação do servidor afastado para pós-graduação. Votação: a Comissão Local de 
Ensino emitiu parecer favorável por unanimidade. 
RELATÓRIO DE ATIVIDADES 2019/1 DE JEAN FELIPE PATIKOWSKI CHEIRAN - 
relator Telmo Deifeld 
O prof. Telmo Deifeld apresentou o seu parecer favorável ao relatório de atividades 
2019/1 de Jean Felipe Patikowski Cheiran referente às atividades realizadas durante o 
afastamento total para capacitação em nível de doutorado. Conforme o parecer 
apresentado, os seguintes documentos para a análise da Comissão Local de Ensino: 
histórico escolar, relatório semestral de capacitação e parecer do orientador para 
avaliação do servidor afastado para pós-graduação, comprovante de matrículas 2019/2 
e termo de compromisso de bolsa. Votação: a Comissão Local de Ensino emitiu parecer 
favorável por unanimidade. 
ASSUNTOS GERAIS 
PPC do curso de Engenharia Civil: o prof. Jaelson Budny informou que no PPC do 
curso de Engenharia Civil há uma ementa com a bibliografia não condizente com as 
ementas do mesmo componente curricular nos demais cursos, e questionou qual seria 
o fluxo para a alteração desta ementa. Os membros da Comissão Local de Ensino 
informaram que a alteração da ementa deve seguir o fluxo normal de alteração de 
ementas no PPC.  
Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a reunião às 16 horas e 58 minutos e lavrada 
a presente Ata, que será assinada por mim, Leandro Cardoso de Oliveira, Assistente em 
Administração, e pelos demais presentes. As declarações desta reunião estão gravadas 
e disponíveis para consulta.  
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